



6

6

EXTINCIÓN
Y RESTA-
BECIMIENTO
DE LA
COMPANÍA
DE JESUS

3

BX3706

Z3

v.3

~~005756~~



EX LIBRIS

HEMETHERII VALVERDE TELLEZ

Episcopi Leonensis



1080016487

P. ANTONIO ZARANDONA, de la Compañía de Jesús.

HISTORIA
DE LA
EXTINCIÓN Y RESTABLECIMIENTO
DE LA
COMPAÑÍA DE JESÚS

brevemente anotada y aumentada

por el P. Ricardo Cappa, S. J.

TOMO III

Con las licencias necesarias

UNIVERSIDAD DE NUEVO LEÓN
Biblioteca Valverde y Tolber

MADRID.—1890

IMPRENTA DE DON LUIS AGUADO

8, Pontefos, 8



Capilla Alfonso
Biblioteca Universita.

40887
42800AV

Bx3706

23

v.3



FONDO EMETERIO
VALVERDE Y TELLEZ



RESTABLECIMIENTO
DE LA COMPAÑÍA DE JESÚS

§ I.—Introducción.

UNA Orden religiosa que había prestado tantos servicios á la Iglesia y á los pueblos donde existió; que con sus escritos y ministerios apostólicos había ilustrado todos los ramos del saber y enseñado á los hombres el camino de su eterna felicidad; y que, por otra parte, no había sido abolida ni por su mala doctrina ni por su relajación, ni por falta de individuos que la compusiesen, sino á impulsos de una filosofía dominante y enemiga de la Iglesia de Jesucristo, era fácil que se rehabilitase y que encontrase al fin

VOL. III

005756

la justicia y la equidad, que habían desaparecido para ella por un tiempo del mundo católico.

Así sucedió en efecto, y por una providencia extraordinaria, la Compañía de Jesús, destruida para siempre en la mente de los Soberanos católicos, halló por el pronto acogida en dos países contrarios á la Iglesia romana.

Los Príncipes de Portugal, de Francia, de España, de Nápoles y de Parma, ó mejor dicho los Gobiernos de estos países, se habían coligado para arrancar el Breve de extinción de manos de Clemente XIV, arrastrando en su conjuración á María Teresa de Austria, y los jesuitas proscritos se vieron atacados en multitud de libelos, perseguidos por repetidos decretos, y abandonados hasta por la Santa Sede, bien á pesar del Pontífice Romano.

En tal lamentable situación, dos Monarcas á quienes los enciclopedistas del siglo XVIII daban el dictado de *grandes* tomaron por su cuenta á esta Compañía, tan abrumada. Federico II de Prusia, protestante, y Catalina de Rusia, cismática, mi-

raban la cuestión bajo otro punto de vista que aquellos infortunados Príncipes, cuyos tronos habían de caer también en justa y merecida expiación.

Y antes que lleguemos al restablecimiento de la Compañía conviene hablar de la situación de los jesuitas en estos dos países.

